



Don Pedro Gazá y Santandreu

Escribano que fué de este Juzgado

Ha fallecido después de haber recibido los Santos Sacramentos

E. P. D.

Sus afligidos hijos, hija política, nietos, sobrinos y demás familia participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan al rosario que tendrá lugar esta noche á las ocho en la parroquial iglesia de San Nicolás y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada.

Casa mortuoria: Pelaires—55

No se invita particularmente

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

Desde Barcelona

(De nuestro corresponsal)

Lunes 18.

Consejo de guerra

Se ha celebrado Consejo de guerra contra los paisanos Joaquín Tomás Centellas, Federico González, Leandro Conesa, Jaime Pou, Delfín Martí y Santiago Blanch.

El acto tuvo lugar en la Cárcel Modelo. Se acusa á los procesados de haber incendiado el convento de los PP. Carmelitas de Barcelona, destrucción de línea férrea y telegráfica y agresión á individuos del cuerpo de Carabineros.

Para Joaquín Tomás, ha pedido el fiscal la pena de muerte, para Martí, González, Pou y Conesa, reclusión perpetua; y para Blanch, 14 años y ocho meses de prisión mayor por ser menor de dieciséis años.

Los defensores aceptaron los hechos, pero alegaron que éstos se realizaron antes de la declaración del estado de guerra y solicitaron penas menores con arreglo á la ley común.

Paliza

El propagandista radical señor Ardid, que en las declaraciones prestadas en el proceso Ferrer, fueron éstas muy perjudiciales para el procesado, ha sido apaleado por un grupo de radicales.

Se nos asegura que son dos las palizas recibidas.

Políticas

Han salido para la corte la mayoría de los senadores y diputados catalanes, con objeto de intervenir en las tareas parlamentarias.

Anoche, momentos antes de salir el expreso, algunos diputados recibieron una petición de una comisión de excedentes de cupo y reducidos á metálico de los años 1903 á 1909, recomendándoles una decidida oposición al proyecto de ley del Sr. Besada, para cubrir los gastos de la guerra que consideran altamente injusto y contrario á la misma ley de Reemplazo.

El consejal señor Casals presentó anoche á la aprobación del Gobernador civil el manifiesto que el partido radical dirige á sus electores, explicando los motivos que tiene para ir al retraimiento en las próximas elecciones.

La coalición de las derechas ha ultimado para las elecciones de diputados provinciales que se celebrarán el próximo domingo en el primer distrito Provincial de esta ciudad, la siguiente candidatura: don Ramón de Fors y de Cuenca, don Marcelino Coll y Brugada y don Juan Mon y Bascós.

En breve aparecerá el manifiesto que los candidatos dirigen á sus electores.

En esta coalición entran los carlistas, monárquicos y las fuerzas del Comité de Defensa Social.

El mitin de ayer

Ayer, en el mitin electoral celebrado en el Tivoli, pronunció el diputado á Cortes señor Miró y Trepal, un violento discurso de ruda oposición á la política del Gobierno y atacó también á la Liga y al partido lerrouxista.

Dada la calidad del público que asistió al acto, el discurso del señor Miró fué aplaudidísimo.

A pesar de estar en suspenso la normalidad constitucional en Barcelona, los oradores del Tivoli pudieron decir cuanto les vino en gana, sin que fueran reconvenidos por el delegado del Gobernador.

Del resultado de la lucha del próximo domingo tenemos la convicción de que sacarán la mayoría los candidatos de la izquierda solidaria, un puesto para los de la Liga y derrotados en absoluto los que forman la «coalición de las derechas».

La muerte de Ferrer

Continúa siendo el tema obligado de toda conversación, mas ya no es la muerte de Ferrer lo que se discute, sino la protesta extranjera. Los periódicos de allende el Pirineo quedan agotados á los pocos momentos de llegar á Barcelona, habiéndose prohibido la venta de algunos, entre ellos *L'Humanité* de París y *O Mundo* de Lisboa.

Aunque entre el elemento radical hay mar de fondo como se dice, reina aquí tranquilidad completa.

TORRES NIN.

D'AMADE Y EL PADRE CERVERA

LO QUE DICE EL VICARIO APOSTÓLICO DE MARRUECOS

En el expreso de Andalucía.—El padre Cervera, de viaje.—Las declaraciones del general D'Amade.—Su agradecimiento á los franciscanos.—Misiones al Rif.—Senollez de los moros

Nos encontramos, lector, en uno de esos asientos que adquieren el mote de butacas por el solo hecho de pertenecer al expreso de Andalucía. De seis consta oficialmente el departamento en que seis viajeros hemos pasado la noche entregados á la dulce invitación del sueño, y como no hay elemento que más incite á madrugar que la incomodidad de la cama ó del artefacto que la sustituya, el caso es que la del alba sería cuando, molidos y ajetreos, discurremos por el pasillo, ganosos de restablecer el libre ejercicio de los movimientos y de respirar la fresca brisa de la mañana que la hermosa sierra cordobesa nos enviaba pródiga, perfumada con el sano aroma de su vegetación fecunda.

Un religioso de aspecto venerable recréase como nosotros en la contemplación del espléndido panorama. Su mirada recorrió una y otra vez, inquiridora de nuevas bellezas, desde la cima al llano, desde las más leves colinas á las más elevadas cumbres, y sus labios parecían moverse rítmicamente cual si de ellos brotase un canto fervoroso al Supremo Hacedor, un vibrante himno á las maravillas de la creación. El buen religioso rezaba. Nosotros admirábamos también toda la ideal hermosura de aquella sencilla reiteración de fe.

Y de la región de las sublimidades pronto descendimos, que no sólo para la admiración se vive; y conversamos, de

cosas indiferentes al principio; de otras, interesantes, después. Aquel sencillo religioso que no ostentaba insignia alguna denotadora de jerarquía eclesiástica, que vestía el tosco hábito de la Orden franciscana y que por todo fajín ceñía el cordón anudado de los hijos del santo de Asís era el ilustrísimo señor obispo de Tessea, vicario apostólico de Marruecos.

Hablábase con el padre Cervera, autoridad suprema del catolicismo en Marruecos y al propio tiempo africanista eminente, que tiene perfecto conocimiento de aquel país, adquirido durante muchos años de una vida laboriosa consagrada á la predicación y á la enseñanza en las Misiones franciscanas del Imperio. Al tener ese feliz encuentro recordamos que hace muy pocos días los órganos nos sificos del Vaticano *L'Osservatore* y *La Correspondence Romane*, enaltecían la figura del prelado español al conmemorar las célebres declaraciones del general D'Amade, y como la ocasión era de perlas, fué aprovechada por nosotros, que mereced á la amabilidad del padre Cervera, podemos servir algunas interesantes manifestaciones que le oímos.

—Hace algún tiempo que falto de Marruecos—nos dijo,—y son tan complejos y tan delicados los asuntos por que usted me pregunta, que no podría aventurarme á tratarlos con la sola base de las referencias que á mí han llegado hasta ahora. Estoy enfermo, y para atender un poco á la salud del cuerpo dejé temporalmente mi puesto y he viajado por España, sin poder ocuparme, como acostumbro, en los deberes de mi cargo; por eso nada puedo decir respecto al estado actual, que, Dios mediante, apreciaré muy pronto, porque después de una breve permanencia en el convento de Regla, me propongo marchar á Tánger y recorrer de nuevo nuestras Misiones.

Supongo que alguna influencia habrán tenido entre las kábilas del interior los sucesos que en la región del Rif se desarrollan, y que el comercio se habrá reanunciado, porque las relaciones no serán tan cordiales como venían siendo; pero á pesar de eso, no creo difícil que la armonía se restablezca pronto si se hacen desaparecer ciertos recelos, y sobre todo si se cuida mucho de evitar que los instigadores de ellos puedan proseguir su obra.

Las declaraciones atribuidas al general D'Amade me causaron mucha sorpresa, tanto, que dudaba de que fuesen ciertas. Ahora creo que sí las habrá hecho, cuando el mismo Gobierno francés se ha visto en el caso de imponerle una corrección; pero repito que nada hacía esperar apreciaciones semejantes de labios de quien se mostró en Africa buen amigo de España y decidido partidario de nuestras misiones.

Respecto á lo primero no me corresponde hablar, sobre todo porque los hechos son conocidos, y público es que nuestro Gobierno le distinguí con agasajos y condecoraciones; y en cuanto á la opinión que hace un año tenía el general acerca de los servicios que prestamos en Marruecos, algo recuerdo que no deja lugar á dudas.

Durante las operaciones de Casablanca acompañaron á las columnas francesas misioneros franciscanos españoles, y tan

buenos servicios prestaron, que el propio general D'Amade me dirigió una carta (que se publicará pronto) reconociéndolo así y expresándome su agradecimiento. Pero hubo más. Ocurrió que con el estado mayor del general D'Amade iba uno de nuestros misioneros; los deberes de éste le llamaban á otro lugar, y un día, que era viernes, se presentó al general para despedirse y ofrecerle volver tan pronto como pudiera; pues bien, el general D'Amade trató de retenerlo en su compañía y cuando se convenció de que aquél no tenía más remedio que marchar adonde se le había destinado, le pidió, y obtuvo, que demorase el viaje hasta el domingo, para que les dijese la misa, como de costumbre. La dijo en el campamento, celebrándose el acto con mayor solemnidad que de ordinario, y en primer término estuvo oyéndola el general, formando las tropas y asistiendo también desde las cercanías numerosos moros de la comarca.

En otra ocasión, inaugurábase un monumento erigido á la memoria de algunas víctimas de la campaña. El acto se celebró solemnemente: el monumento fué bendecido por un misionero, y de la ceremonia de la bendición tenemos fotografías en las que se ve al general D'Amade, descubierta, al frente de su brillante estado mayor.

Por último, cuando regresaba á Europa el general, á su paso por Tánger, me envió un ayudante con encargo expreso de saludarme en su nombre y de reiterar-me las gracias por los buenos y eficaces servicios que habíamos prestado al Ejército francés. De modo, que es incomprendible el cambio de opinión, porque las cosas en nada han variado por nuestra parte.

Acerca del supuesto envío de misioneros al Rif, nos dijo el padre Cervera que nada se ha tratado aún, y si bien es cierto que el prelado no hizo objeto el particular manifestación alguna categórica, nosotros creemos que no transcurrirá mucho tiempo sin que de eso se trate.

Después, y ya en un departamento en que se hallaban otras personas, se habló de diversos asuntos relacionados con el problema marroquí. Tratóse del respeto que por regla general inspira á los naturales todo aquello que se les presenta con caracteres de cosa extraordinaria, y á este propósito el padre Cervera relató una curiosa anécdota.

—Como he pasado—dijo—la mayor parte de mi vida en las Misiones de Marruecos, soy muy conocido de los moros, que estaban acostumbrados á verme siempre con nuestro hábito y con la sencillez de costumbres que nos es propia. Al ser nombrado obispo tuve necesidad de recorrer las casas que en el Imperio tenemos, y como por vez primera que después del nombramiento las visitaba, me presenté con las vestiduras episcopales.

Los moros me reconocían y quedaban sorprendidos ante la transformación; pero lo que más sorpresa les producía era ver que me esperaban las Comunidades, los consules y otras personas de significación, y que ante mí daban las pruebas de respeto que el cargo merece; uno de aquellos preguntó á otro

de los que están al servicio de las Misiones por qué me recibían de esa manera, y el sencillo servidor no encontró otra de salir del paso que decirle que se me tributaban honores porque me habían hecho santo! El efecto de la noticia fué maravilloso; aquellos pobres kabileños venían á contemplarme admirados, y me daban las mayores muestras de respeto que pueden imaginarse. Esto prueba cómo son fáciles de guiar á poco que se haga para dar prestigio á nuestras representaciones ó á moros amigos y fieles, que adquirirían sobre ellos verdadera influencia.

Aún seguía el relato de anécdotas relativas al mismo tema, cuando el expreso llegaba al Empalme de Sevilla; el padre Cervera y sus acompañantes pasaron al de la línea de los ferro-carriles Andaluces, y nosotros saludamos al respetable prelado, agradeciéndole la amabilidad con que nos proporcionó esta información.

F. HERNÁNDEZ MIR.

Sevilla 12-10-09.

En defensa de España

Madrid 17.—El señor Luca de Tena, director propietario de *A B C*, ha dirigido el siguiente telegrama á varios directores de periódicos extranjeros:

«Señores directores de *Le Matin*, *Le Journal*, *Le Figaro*, *Le Gaulois*, *Le Temps* y *Le Petit Journal* de París; *Berliner Tageblatt* de Berlín; *La Tribuna* de Roma; *Le Corriere della Sera* de Milán; *O Seculo* de Lisboa y *The Times*, *The Daily Telegraph* y *The Daily Mirror*.

«He visto con profundo dolor, la calumniosa cruzada dirigida contra mi patria, por la pasión de algunos y el desconocimiento de la verdad por parte de otros.

Ferrer ha sido juzgado por un tribunal legalmente constituido, que ha obrado al acusado cuantas garantías dan los tribunales de los pueblos cultos y civilizados.

No se le ha juzgado por sus ideas, y si, como complicado en los actos que realizaron los revolucionarios que se entregaron en Barcelona al incendio, al saqueo, á la violación de religiosas y al asesinato de mujeres y niños.

Ferrer resultó complicado en esos crímenes, según han declarado republicanos radicales.

La sesión del Consejo de guerra fué pública. Ferrer eligió libremente su defensor, que cumplió su misión con entera libertad. No prendieron á ese defensor, como se ha dicho, Ferrer pudo durante muchos años publicar sus libros, enseñar en la Escuela Moderna, desarrollar doctrinas anarquistas, excitando al incendio y al asesinato. Eso demuestra que no lo han condenado por sus ideas.

Los que quieren calumniar á España ante Europa, oculten esta verdad.

Los fusilamientos de Montjuich de que todo el mundo habla ahora como si se tratara de centenares de vidas, se reducen á cuatro en el espacio de dos meses y medio.

Cuanto se ha dicho de tormentos es una mentira infame.

Permita usted, señor director, que un español que ama á su patria y que ha dedicado su vida, su fortuna y su inteligencia al periodismo, se dirija á usted en la esperanza de que dará hospitalidad en su periódico á esta declaración, hecha con el objeto de que se conozca en el mundo entero las verdaderas causas de la condena de Ferrer, que tanto empeño tiene en falsear el anarquismo internacional, que de ese modo quiere deshonorar, á mi amada patria.

LA VISITA DEL ZAR A ITALIA

Roma 18.—Anúnciase de un modo positivo que el zar llegará á Italia el sábado próximo.

Oportunamente el gobierno italiano había propuesto al gobierno ruso, como lugar de encuentro entre el emperador Nicolás y el rey Víctor Manuel, tres localidades, que son: Villareal, en Raconigi, cerca de Turín; el puerto de Bari, ó el puertecito de Baia, cerca de Nápoles.

Oficiosamente se dice que el gobierno ruso se ha reservado elegir entre dichas localidades antes del martes.

Todavía se ignora si el zar vendrá embarcado ó por tierra; supónese que se dice esto para despistar, pero que el gobierno italiano sabe ya dónde ha de verificarse la entrevista.

De todas maneras, es indudable que se hacen grandes preparativos en las tres localidades citadas, sobre todo en Raconigi, por haberse notado que llegaron á Turín cerca de cuarenta funcionarios de la policía rusa.

Se han reforzado considerablemente las fuerzas de policía en Turín y en Raconigi.

Ha empezado á vigilarse la línea de Turín á Raconigi, y se ha ordenado que la escuadra, fundada en Nápoles, salga al encuentro del zar.

El soberano ruso permanecerá en Italia dos ó tres días, acompañado de su ministro Sr. Isvolski.

Durante la visita, el ministro de Estado italiano, Sr. Tittoni, permanecerá cerca de Víctor Manuel.

Dícese que el zar visitará también Messina, acompañado del rey, pero no es probable.

Parece que los socialistas harán una manifestación de desagrado con motivo de la venida del emperador.

De Spezzia telegrafían que en la próxima estación de Sestrilevante, los gendarmes han detenido á un joven de elegante aspecto que se mostraba muy agitado y que infundió sospechas.

Le registraron, encontrándole un revólver cargado, ocho mil liras escondidas en las botas, un bastón con puñal y un billete de ferrocarril para Raconigi.

El detenido ha declarado llamarse Carlos Modana, español, y que se disponía á ir á Raconigi con objeto de visitar á Víctor Manuel.

Supónese que el nombre y la nacionalidad sean falsos.

También se supone que se trata de un demente.

Ha sido encerrado en la cárcel.

D. Ramón Vallespir y Gacias

ABOGADO

HA FALLECIDO DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS STOS. SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

(E. P. D)

Su afligida esposa, hermana, hermanas politicas, sobrinos, primos y demas parientes suplican a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones...

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diocesis se ha dignado conceder 50 dias de indulgencia por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

Don Pablo Coll Caldés

Oficial de la Comisión Mixta de Reclutamiento de esta Provincia

Ha fallecido después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

(E. P. D)

Su afligida familia, al participar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, ruegan le tengan presente en sus oraciones...

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diocesis se ha dignado conceder 50 dias de indulgencia por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio del alma del finado.

Por Telegrafo

Moret contra el Gobierno Maura se defiende

DISCURSO DE MORET

La sesión del Congreso ha empezado a las tres y cuarenta minutos de la tarde. Se nota extraordinaria animación...

El jefe de los liberales Sr. Moret comienza su anunciado discurso haciendo resaltar la diferencia de criterio político entre el Gobierno y los liberales.

¿Qué ha sucedido, que la situación de España se ha agravado durante el interregno parlamentario?

El Sr. Moret después continúa su discurso. Reconoce que el Gobierno puso en Africa, en poco tiempo, cuantos soldados se necesitaron.

Opina que no debe hablarse de la guerra hasta que no esté terminada. Mientras tanto solo debemos aplaudir a los que luchan por España...

Debo hacer resaltar que allí hemos llevado a muchos hombres y que no saldremos sino después de un gran esfuerzo, dejando maltrato el país por muy largo tiempo.

Todo lo hizo el Gobierno sin que supiéramos nada, teniendo derecho a saberlo. Se ha dicho que fuimos a la guerra obligados por presión de Francia.

Dirigiéndose a los que se sientan en el banco azul exclama: «Si sabiais que ibais a una guerra en el Rif ¿cómo no preparasteis a la opinión?»

«Esa es una gran responsabilidad para vosotros. ¿Por qué no preguntasteis a los que hace diez y seis años intervinieron directamente en la guerra de Melilla como el ilustre general López Domínguez y al general Aguado?»

Interrumpe el Sr. Soriano é increpa al general Aguado. La presidencia impone el orden a fuerza de campanillazos.

se halla aquí y es el ministro de la Guerra señor Linares. El Sr. Soriano interrumpe gritando: «¡Vaya un Capitán general!»

Continúa el Sr. Moret: «Según los datos oficiales, al día siguiente del saqueo é incendio «realizado por chiquillos», el ministro de la Guerra Sr. Linares retiró las tropas de la guarnición de Barcelona.»

El Capitán general, al parecer, presencia impasible las escenas de violencia sin tirar del sable para terminirlas.

«¿Qué pasó en Barcelona, con los reclutas reservistas que no se incorporaron? El Fiscal del Tribunal Supremo en su Memoria cree que el origen de todo es el modo de aplicar las leyes allí.»

Dice que los Gobiernos deben pensar y medir mucho cuando administran justicia. (La presidencia concede un descanso al orador.)

El Sr. Moret después continúa su discurso. Reconoce que el Gobierno puso en Africa, en poco tiempo, cuantos soldados se necesitaron.

Opina que no debe hablarse de la guerra hasta que no esté terminada. Mientras tanto solo debemos aplaudir a los que luchan por España...

Debo hacer resaltar que allí hemos llevado a muchos hombres y que no saldremos sino después de un gran esfuerzo, dejando maltrato el país por muy largo tiempo.

Todo lo hizo el Gobierno sin que supiéramos nada, teniendo derecho a saberlo. Se ha dicho que fuimos a la guerra obligados por presión de Francia.

Dirigiéndose a los que se sientan en el banco azul exclama: «Si sabiais que ibais a una guerra en el Rif ¿cómo no preparasteis a la opinión?»

«Esa es una gran responsabilidad para vosotros. ¿Por qué no preguntasteis a los que hace diez y seis años intervinieron directamente en la guerra de Melilla como el ilustre general López Domínguez y al general Aguado?»

«Detrás de vosotros solo tenéis instrumentos vuestros. El país está lejos de vosotros.»

Dice que el Sr. Maura ha tenido un gran valor cívico haciendo frente a las actuales circunstancias igual que el Sr. Besada que lo ha hecho en forma elogiada.

Interrumpe de nuevo el Sr. Soriano protestando de las últimas palabras del orador. El Sr. Moret continúa: Solo digo que no podéis gobernar.»

Termina en un hermoso párrafo diciendo: «Ante el peligro que habéis pasado por las manifestaciones del extranjero en contra vuestra, debéis dejar á otro Gobierno que acuda á aceptar el poder é interrumpa vuestra obra.»

(Los liberales aplauden fuertemente.)

CONTESTACION DE MAURA

Lo de Melilla

El Sr Maura se levanta para contestar al discurso del Sr. Moret. Al levantarse el presidente se produce un movimiento de expectación. El señor Maura habla de la siguiente manera:

Debo comenzar diciendo que el Gobierno ha cumplido con su deber y sigue y seguirá cumpliéndolo. Señalando el banco azul dice que se retirará de aquí cuando crea que no es útil al país.

Olividad, dice, las contiendas por el Poder para meditar lo que hay de más alto y más hondo. Ante los sucesos imprevistos, añade, el Gobierno adoptó medidas extraordinarias y todo lo que hemos hecho, ha sido con el pensamiento fijo en el país.

Puede examinarse la política del Gobierno en Marruecos, por la que tanto elogios ha recibido. Fuimos á Melilla, en vista de que el Sultán seguía sin cumplir los tratados establecidos.

Hace la historia de la ocupación de la Restinga y de Cabo de Agua. Intervinimos, dice, porque no teníamos más defensa que intervenir ó el juicio de España como nación europea. (Muy bien.)

No podíamos soportar por más tiempo aquella situación. Vino la agresión á los trabajadores españoles y el general Marina, entonces gobernador militar de Melilla, pidió el castigo de los culpables. Entonces surgió el conflicto.

Nosotros siempre hemos guardado buena amistad con el Sultán de Marruecos, pero hemos tenido que rechazar las agresiones de Melilla, y hemos dicho al Sultán, que, caso de no imponer su autoridad frente á Chafarinas y el Peñón, tendríamos de hacerlo nosotros también.

Antes de transcurrir noventa días quedaba efectuado el objeto que nos hizo ir á Melilla. Cuando se ocupó la Restinga y Cabo de Agua se hubieran ocupado aunque hubiera habido allí 10.000 moros.

Entonces se dió cuenta á las Cortes y á todos les pareció bien. ¿Por qué no protestasteis entonces? (Aplausos.) Los sucesos de Barcelona

Pasa á hablar el señor Maura sobre los sucesos de Barcelona. Apenas se necesitó, dice, reforzar la guarnición de Africa, cuando los antimilitaristas comenzaron á agitarse, diciendo que nuestras tropas iban á defender intereses particulares.

Y vinieron los sucesos de julio, aprovechándose de la salida de tropas para llevar á cabo la obra de anarquismo. (Estas palabras levantan grandes protestas entre los radicales. Se produce un gran escándalo.)

Segue el señor Maura explicando el desarrollo de los sucesos y las medidas que se adoptaron, pues se supo que se había señalado el día 2 de agosto para que los elementos afines de las demás capitales coincidieran con el movimiento. (Se oyen frecuentes interrupciones. Los liberales y algunos republicanos hacen imposible oír.)

equivocarme, como todos nos equivocamos. No basta, continúa el Presidente, que se reúnan todas las minorías para provocar la crisis; para ello tiene que intervenir además la opinión, y ésta puede ahora manifestarse en las elecciones. (Las minorías protestan.)

A una persona como el Sr. Moret, añade, no se le puede ocultar que tan grave es retrasar la salida de un gobierno del Poder, como irse á destiempo. (Grandes aplausos en la mayoría.)

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

La Política

Habla Sol y Ortega.—Se queja de la conducta del Gobierno

Madrid 19 (2'30 m.) El diputado electo y senador republicano señor Sol y Ortega en el Congreso se lamentaba de la conducta que ha seguido con él el Gobierno, protestando del estigma de incendiario que se le ha aplicado.

En el extranjero, dice se me ha tenido vigiladísimo. No hablaré en el Senado, añade, hasta que se discuta el suplicatorio presentado para que se me procese. Entonces explicaré mi intervención en los sucesos de Barcelona y pediré las oportunas responsabilidades.

El señor Sol y Ortega se quejaba del secuestro de que era objeto en la frontera la correspondencia que iba dirigida á él. No hay nota internacional

Madrid 19 (2'30 m.) Un exministro liberal decía anoche que no había nada respecto á la nota internacional, á consecuencia del fusilamiento de Francisco Ferrer; y si sólo hay algo que pudiera parecerse á una carta autógrafa de un personaje mundial.

Weyler y la situación del gobierno Madrid 19 (2'30 m.) El general Weyler decía en el Congreso que en una situación como la de ahoracien falta cien personas para guardar al Presidente y ochenta para guardar al ministro de la Gobernación, y esto es insostenible.

Yo apliqué, añade, castigos durísimos en Barcelona, y no necesité que me guardara nadie, pues me paseaba sólo por las calles. Si el interés en el Senado.—Al Congreso

Madrid 19 (2'30 m.) La sesión de hoy del Senado ha carecido de interés y sólo duró un cuarto de hora. Los senadores se dirigieron después al Congreso para presenciar el debate planteado por el señor Moret para discutir la política del gobierno en Marruecos y en Barcelona.

De Barcelona

Consejos de guerra

Barcelona 19 (9 m.) En la Sala de Justicia del cuartel de la calle de Sicilia se ha celebrado un consejo de guerra contra el paisano Amadeo Vuiguell, es de 16 años de edad.

El fiscal considera los delitos cometidos por el Vuiguell de adhesión á la rebelión y uso indebido de armas. Después del informe de la Defensa el fiscal ha retirado la acusación.

También se ha celebrado el consejo contra los soldados Meseguer y Pallares acusados del delito de rebelión. El fiscal pide para los procesados la pena de reclusión perpetua.

Imposición de cruces

Barcelona 19 (9 m.) El Capitán General señor Santiago ha impuesto cruces del Mérito Militar á los soldados que se hallen en el Hospital y que fueron heridos durante los últimos sucesos.

Ha pronunciado un discurso enalteciendo la conducta que observaron. EGOS VARIOS

Contra el impuesto á los reservistas.—Gran mitin en Bilbao Madrid 19 (2'30 m.) Bilbao.—La Real orden imponiendo el pago de 500 pesetas á los reservistas, ó la vuelta al servicio en el Ejército de Africa ha producido aquí pésimo efecto entre los interesados y sus familias.

Con objeto de protestar de esta medida se anuncia para mañana la celebración de un gran mitin. Suspensión de pagos

Madrid 19 (2'30 m.) Oviedo.—Ha hecho suspensión de pagos la Casa de Bahama Alcover y Compañía. Tenía depósitos importantes de algunas familias y todos los ahorros de otras.

Un título de Castilla tenía depositadas 500.000 pesetas; un maestro de escuela las economías hechas durante 30 años y un rico americano 70.000 pesetas. La noticia ha causado sensación, pues se desconocía la verdadera situación de dicha casa. Grupo descubierto

Madrid 19 (2'30 m.) Comunican de Olot que ha sido descubierto el grupo de los organizadores que impidió la concentración de reclutas y es acusado también de inductor á causar desperfectos en las líneas férrea y telegráfica. Una bomba en Lisboa

Madrid 19 (3'25 m.) Lisboa.— Junto á la iglesia de San Luis, situada en punto céntrico de la población, acaba de explotar una bomba.

Igualmente los ha sufrido la nombra iglesia de San Luis. No han ocurrido desgracias personales. Tabernero contra un pollo

Madrid 19 (3'25 m.) Sanlúcar.—Un tabernero de esta población estaba acusado de complicidad en el intento de robo en una fábrica de torpedos.

Por esta causa era objeto de persecuciones. El tabernero, molesto, ha agredido á un cabo de policía. El agror de sarmó al vigilante produciéndole fuertes contusiones y le destruyó, además, la ropa. Fué detenido y conducido á la Cárcel. Laguerra en el Rif

Cañoneo en Zeluán.—Hostilidades en Nadur Madrid 19 (2'30 m.) Melilla.—Se ha oído nutrido cañoneo en Zeluán, suponiéndose que partiría de las avanzadas del general Orozco.

En Nadur, después de un reconocimiento practicado ayer por nuestras tropas, los moros volvieron á hostilizarnos, causándonos dos contusos. El fuego duró cosa de media hora, al cabo de cuyo tiempo nuestros continuos disparos hicieron huir al enemigo.

El enemigo tiene Mausers Madrid 19 (2'30 m.) Melilla.—En los últimos tiroteos, se ha notado por las señales observadas en las ramas de los árboles, se ha comprobado que los moros tiraron con fusiles mausers. Reconocimiento.—Heridos

Madrid 19 (2'15 t.) Melilla.—El Regimiento Infantería del Rey, número 1, tuvo ayer, durante un reconocimiento, un tiroteo con el enemigo, del que resultaron varios heridos leves. Mientras un teniente y un médico curaban ayer en las guerrillas á un soldado que tenía una herida en una pierna, recibió en aquel momento otro balazo en el pecho.

El Rgto. de León—100 bajas Madrid 19 (2'30 m.) Melilla.—El Regimiento Infantería de León núm. 38 lleva hasta ahora sufridos diez tiroteos, en los que ha registrado 100 bajas. Anoche sostuvo aún dicho regimiento algún tiroteo con el enemigo, no registrándose novedad alguna. Cañoneo.—Bandera blanca

Madrid 19 (2'30 m.) Melilla.—A las cinco y media de la mañana se han oído numerosos cañoneos en el monte Tauima y Nadur. Al avanzar una compañía del Regimiento de León, ha visto á uno de los grupos enemigos que llevaban una bandera blanca. No se le hizo, sin embargo caso, por seguir disparando sobre nuestras fuerzas. Descubierta.—Balazos del enemigo

Melilla.—La descubierta practicada hoy por nuestras tropas, se ha efectuado sin novedad. En los escudos protectores de los cañones Scheneider se ven las huellas de numerosos balazos, lo que demuestra la buena puntería del enemigo. Alcance de la Tarde

Conferencia

Madrid 19 (12'15 t.) El presidente del Senado señor Azcárraga y el del Congreso señor Dato, han conferenciado detenidamente en el domicilio de éste. La entrevista versó sobre el debate que tuvo lugar en el Congreso, y sus probables consecuencias.

Ambos se han mostrado reservados respecto de lo tratado. Sobre la explosión de una bomba

Madrid 19 (12'15 t.) Lisboa.—Se busca á los que colocaron la bomba que estalló en las inmediaciones de la iglesia de San Luis. Se cree que son franceses. La bomba al explotar, arrancó varias piedras y maderas de la sacristía. Los sacerdotes y alumnos del Colegio de San Luis, que estaban durmiendo, despertaron sobresaltados.

Circula el rumor de que se han practicado varias detenciones. Grupos moros cañoneados

Melilla.—Las baterías del zoco El-Had han disparado contra algunos grupos de moros que avanzaban por la derecha del Gurugú. Se cree que son nuevos refuerzos del harka. Circulaba el rumor de que esta madrugada atacaría las posiciones que ocupa la división Sotomayor.

El rumor no se ha confirmado. El Rey de Portugal

Lisboa.—El Doctor Laucarter, cree que salvo complicaciones, 10 días bastarán para el completo restablecimiento del Rey D. Manuel. Detenidos

Berlín.—A 18 asciende el número de partidarios de Ferrer que han sido detenidos en aquella capital. Huelga de botelleros

Gijón.—Se han declarado en huelga los obreros botelleros de la fábrica «Gijón Industrial», rechazando el descuento del 9 por 100 que se les hacía. En vista de que no pudieron arreglarse con la Empresa, ésta apagó los hornos. La fábrica pertenece al trust vidriero. Invitando al Rey

Valencia.—Ha marchado á Madrid, una comisión con objeto de invitar al Rey á la apertura del próximo Consejo de Ciencias. Caso de que venga el Rey se celebrarán diversos festejos en su honor. En Sidi-Said y Punta Negri

Madrid 19 (12'15 t.) Melilla.—Luego se ha trasladado la escuadra á Sidi-Said, donde al divisar los buques los moros huyeron apresuradamente junto con sus mujeres y niños, refugiándose en la Mezquita. Los buques permanecieron silenciosos hasta que hubieron tomado las posiciones que el jefe de la escuadra les había indicado.

Cuando llegaron á sus posiciones se rompió el fuego causando muchas víctimas al enemigo arrasando las casas y las huertas. Solo se respetó la Mezquita. El crucero acorazado «Carlos V» bombardeó los poblados de Punta Negri causando muchas bajas y grandes daños. Hacia Melilla

Villena.—Se han enviado al hospital de Melilla 4.450 kilogramos de cebollas y patatas. Hoy marchan hacia el campamento 2 cabos y 40 soldados de artillería para cubrir bajas. Donativos para los soldados

Madrid 19 (12'15 t.) Málaga.—Han llegado procedentes de Aranda del Duero varios fardos de ropa blanca y paquetes de pañuelos que se envían desde otros puntos, que serán remitidos á Melilla por los soldados del Ejército de operaciones. Fundó el cañonero «General Concha».

Bombardeo de poblados Madrid 19 (12'20 t.) Melilla.—Anteayer, frente á Punta Negri, que se creía pacificada, los moros tirotearon al cañonero «Alonso Pinzón». Este contestó vivamente á la agresión y al llegar á Melilla su comandante dió cuenta de ello al general Marina, quien ordenó que se cañoneasen aquellos poblados.

Ayer el «Pinzón» y el «Carlos V» sañieron con objeto de cumplir órdenes del general Marina. Al llegar á Benifad, donde numerosos moros se hallaban pescando, permanecieron en tranquilidad. De repente se rompió el fuego con los cañones de 57 milímetros y las ametralladoras.

Los moros huyeron desparavidos, registrando grandes bajas. Los proyectiles se estrellaban en el casco del buque sin causarnos bajas. Ferrer en las Cámaras de los Comunes

Madrid 12 (15 t.) Londres.—En la Cámaras de los Comunes y contestando á varias preguntas acerca del proceso Ferrer, el jefe del Gobierno manifestó que no sabía nada acerca del particular. No se ha fusilado á ningún francés

Madrid 19 (12'15 t.) El Gobierno español, contestando á los requerimientos que le ha hecho el gabinete francés ha dicho que en Barcelona no se ha fusilado ningún súbdito francés con motivo de los sucesos de la semana trágica, si bien hayseis encarcelados. Crisis inminente

Madrid 19 (12'15 t.) La impresión reinante á última hora en los círculos políticos es de que continúan siendo pesimistas las circunstancias para el Gobierno, y que la crisis es inminente. Los mismos ministeriales estiman que las declaraciones hechas por el señor Moret obligarán al señor Maura á plantear la cuestión de confianza.

ÚLTIMAS NOTICIAS

Moret contra el Gobierno

Madrid 19 (5 t.) (Urgente) En la sesión celebrada esta tarde en el Congreso, usa de la palabra el señor Moret para rectificar su discurso pronunciado ayer. El discurso del jefe de los liberales es más enérgico que el de ayer, siendo muy aplaudido por los diputados liberales y republicanos.

El Sr. Moret insiste en declarar que el Gobierno no puede permanecer ni una hora más en el poder. Estas palabras son acogidas con fuertes rumores. En este momento continúa la sesión. La Bolsa de Madrid

Madrid 18 (5 t.) Interior contado. 85'00 Interior fin de mes. 85'17 Amortizable 5 por 100. 101'00 Banco de España 458'00 Compañía de Tabacos. 386'00 Francos 9'40 Libras 28'52 Exterior de París 94'35

FABRA

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido la conferencia de las cuatro, ni la Bolsa de Madrid.

Sociedades y Corporaciones

Gremio de Cafés Económicos

A los contribuyentes por dicho concepto se les participa que habiéndose hecho el repartimiento de la cantidad señalada, las listas quedan expuestas á los efectos de reclamación en la Plaza de la Constitución número 48-1.º de 7 á 10 noche los días 16, 18 y 19. El juicio de agravios será el día 20 á las 3 tarde. Palma 15 Octubre de 1909.—El Síndico 1.º—Justo Solá.

Gremio de Farmacéuticos

Verificado el reparto gremial para el próximo año 1910 se convoca al gremio á la junta de agravios que tendrá lugar el día 23 del corriente á las 4 de la tarde en el Colegio Médico Farmacéutico donde se halla expuesto el reparto á disposición del gremio. Palma 16 de Octubre de 1909.—El Síndico 1.º—Ignacio Forteza Serra.

Gremio de Panaderos

El reparto gremial para 1910 acordado por los síndicos y clasificadores quedan expuestos en «La Alianza» plaza de Tagamanent núm. 8, á efectos de reclamación los días 18 á 20 de este mes, desde las siete á las ocho de la noche. El Síndico, Miguel Barceló.

CASA DE HUÉSPEDES

de ARNALDO AMBENGUAL, con bonitas habitaciones y excelente comida. Servicio especial para viajeros. Granvía 655, 2.º—1.º BARCELONA

